

| | | |
|---------------------|--------------------|--------------|
| Fecha 31.05.2014 | Sección Primera | Página 11 |
|---------------------|--------------------|--------------|

Pobreza creció de 36.6 a 37.1 por ciento entre 2011 y 2012

POR BERTHA BECERRA

México es la única nación de América Latina donde la pobreza creció de 36.6 a 37.1 por ciento entre 2011 y 2012, esto es casi un nuevo millón de pobres de un año para otro. "Y existe preocupación por la situación que presenta Tlaxcala en este tema, ya que es el segundo lugar a nivel nacional con el 59 por ciento de su población urbana que vive en localidades de alta o muy alta marginación".

Así lo consideró la presidenta de la Comisión de Desarrollo Social, en el Senado de la República, la legisladora perredista Lorena Cuéllar Cisneros.

Destacó que el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social -CONEVAL-, en su último informe sobre pobreza, alerta del aumento en el rezago educativo de su estado -Tlaxcala- y de los nulos avances en materia de seguridad social así como del aumento en las carencias y calidad de las viviendas y deterioro de los servicios básicos.

La legisladora Cuéllar Cisneros destacó que el CONEVAL subraya que Tlaxcala ocupa el quinto lugar a nivel nacional en cuanto a pobreza infantil con el 63.3 por ciento de los menores en esta situación.

Consideró que "esto es inadmisibles en un estado que tiene un gasto de desarrollo social de más de 7 mil millones de pesos".

Durante la segunda edición del foro "Diálogo plural para el marco jurídico y las políticas públicas de desarrollo social", que tuvo lugar en la capital tlaxcalteca, la presidenta de la Comisión de Desarrollo Social de la Cámara Alta, se pronunció por fortalecer las políticas públicas y generar los acuerdos necesarios que permitan solventar las necesidades más apremiantes de la población.

Y otra senadora del PRD, Luz María Beristáin Navarrete, integrante de la Comisión de Desarrollo Social, consideró que las acciones de desarrollo social deben tener un enfoque universal, que no sea electorero, asistencialista o momentáneo, porque las políticas de este tipo hacen mucho daño al pueblo de México y los resultados están a la vista en todos los ámbitos.

Se pronunció por cambiar las políticas en la materia. "Queremos que se nos trate de acuerdo a la riqueza del país, ya que sí hay recursos para financiarlo. Así lo exigimos a los gobernantes".

A su vez, el senador perredista Rabindranath Salazar Solorio, señaló que es fundamental impulsar un cambio de fondo de la política social, que dé paso al desarrollo de nuevos instrumentos para una distribución más equitativa de los recursos. Y esto en base a que en México existe una terrible desigualdad social, mala distribución de la riqueza, políticas que no sirven porque no permiten el avance para cerrar la brecha entre los que tienen mucho y los que nada poseen.

A lo anterior se sumó la secretaria de la Mesa Directiva del Senado, Martha Palafox Gutiérrez, del PT quien resaltó que el desarrollo social atraviesa por un problema estructural que requiere de políticas transexenales que enfrenten de raíz el flagelo de la desigualdad y la pobreza.

Destacó que el Coneval dio a conocer que el ingreso per cápita de los trabajadores se desplomó en el primer trimestre de este año en 5.7 por ciento y que en los últimos 9 años alcanzó el 20 por ciento.

"De ahí la importancia de este foro, debido al reto que presenta la economía al crecer por debajo de su potencial, con expectativas de 2.7 por ciento para este año".

